

## 漢学力は成功のための第一要件

十数年も前のことですが、アメリカで大々的な国語力テストが、中学、高校、大学生から工員、会社幹部、社長にまでわたる四十万人もの人に対して実施されたことがあります。その結果、学生の場合は学力の上下が国語力に正比例しており、社会人の場合は地位の上下、収入の上下が国語力と正比例していることがわかり、この人生で成功するための第一要件は国語力である、と発表されました。

私どもが普通、最も正確な知識を得ているところは書物ですが、その書物を読むための時間はどんなに多く得たいと望んでもそれには限度があります。人により読書時間が多いとか少ないとか言っても、その違いは五十歩百歩です。

ところが、同じ時間、同じ書物を読んだからと言って、得る所は決して同じではない、ということです。それどころか、その人の読書力の強弱によって、それが百にも千の価値にもなるかと思えば、十にも一の価値にもならない、ということがあるのです。

正確で豊かな国語力を持った人は、短時間の読書からすばらしい

知識を引き出して吸収しますが、貧弱な国語力の人には、どんなにりっぱな書物を長時間にわたって読んでも、正しい深い理解ができませんから、折角の読書も徒勞に終わってしまうわけです。